

Municipales

Dans quelques mois nous serons appelés à voter pour les élections municipales, événement bien suivi par les français. A l'issue de celles-ci, les conseillers municipaux éliront leur maire, figure locale à laquelle les français restent très attachés. Qu'ils soient dans de grandes villes ou de petits villages, les habitants sollicitent régulièrement leur maire pour les problèmes qu'ils rencontrent. Le maire est l' élu de la proximité. Il se doit d'être attentif à la coexistence de tous ses administrés. Pour certains habitants, il doit être disponible 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 !

Dans les plus grandes agglomérations, les élections municipales revêtent un caractère politique. Les équipes en place voient leurs orientations confirmées ou infirmées. Les oppositions ont l'opportunité d'accéder au pouvoir municipal.

Aujourd'hui, nous entendons une certaine lassitude de la part des maires. Ils sont tenus de mettre en place toutes les décisions prises par le législateur quelle que soit la taille de la commune et ils sont tenus de répondre aux attentes parfois contradictoires de la population. Cette double responsabilité pèse sur la charge de maire.

Quelle que soit l'appréciation de notre maire, nous ne pouvons que le remercier de l'engagement qu'il prend dans le service de sa commune. Les maires donnent de leur temps, de leur disponibilité et de leur compétence pour que le vivre ensemble soit assuré.

L'Église catholique a toujours invité à la participation aux différentes élections proposées dans un pays. Voter est un devoir de citoyen mais aussi un devoir de participer comme chrétien à la vie de la collectivité.

En 2013, le conseil permanent de la conférence des évêques de France saluait l'engagement au sein des conseils municipaux :

« Au nom des évêques de France, nous tenons à rendre hommage aux hommes et aux femmes impliqués dans la vie municipale. Ces élus de la proximité humaine et géographique, très attachés à leurs communes, quelles que soient leurs dimensions, sont parfois engagés depuis de longues années.

Ils savent que, pour chacun d'entre nous, être enraciné en un lieu est une dimension essentielle de la vie personnelle et sociale. Beaucoup ont à cœur d'accueillir au mieux les nouveaux habitants. »

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

